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2024.11.12（火）　第3366回　例会報告
例会日…火曜日（12：10）～群馬銀行本店
（第1回　昭和28年9月8日創立）

会　　　長…岡部　幹雄

幹　　　事…前田　　修

クラブ会報委員長…関口　尚人

編　集　者…石川　将平

2024-2025｜ロ ータリー の マジック　THE MAGIC OF ROTARY

U n l e a r n  R o t a r y  ロータリーを 解き放 て

  点　鐘  　岡部会長

  ロータリーソング  　「それでこそロータリー」

  会長報告  　岡部会長

　11月８日(金)に公共イメ－ジ・ICT推進セミナ－が開催

され、当クラブ会員の上毛新聞社・清水直樹会員と群馬テ

レビ・中川伸一郎会員がメディアに取り上げられ易い情報

発信方法について説明されました。また、幹事の前田修会

員が地区役員(公共イメ－ジ・ICT推進委員会副委員長)の立

場からマイロ－タリ－の活用方法について説明されました。

  会長の時間  　岡部会長

　「盥から　盥へうつる　ちんぷんかん」俳人小林一茶の

辞世の句と言われていますが本人の句ではないようです。

然し、一茶の人生を知るとこの様な句が辞世の句と言われ

ることも得心できます。３才で母を亡くし９才の時に父が

再婚しますが継母との折り合いが悪く二人の仲を懸念した

父により15才で江戸へ奉公に出されます。10軒近くの奉

公先を転々とした後俳諧の道に入り東北地方、関西、四国、

九州を俳諧修行で苦しい旅を続けます。たまたま帰郷した

39才の時に父が「義弟との間で遺産を二分しなさい」と

の遺言書を残して亡くなりますが、この問題が一応の解決

をみたのは51才の時でした。これを機に故郷信濃国柏原

（現長野県信濃町柏原）へ戻りますが、遺言通り生家を二

分して義弟家族と背中合わせの家に住みます。52才で結

婚し4人の子供が生まれますが長男は生後１か月、長女は

生後１年余り、次男は生後２か月で、妻も一茶61才の時

に亡くなり、三男も２才を待たずに亡くなります。62才

で再婚しますが２か月で離婚、64才で再再婚しますが翌

年柏原一帯を襲った大火により家を消失、焼け残った土蔵

で息を引き取りました。帰郷後も農業は妻に任せ本人は宗

匠として門人や知人の家々を廻ることの多い生活でした。

生涯に２万句近く詠んでいますが、芭蕉が千句程、蕪村は

３千句程と言われています。

◦秋の夜や　旅の男の　針仕事

　　孤独な一人旅の中にある己を詠みました。

◦炉のはたや　よべの笑いが　暇ごひ

　　  庇護してくれた人の死後詠んだ句、門人には豪農や

豪商、蔵元や札差等の地元の有力者も少なくありま

せんでした。

◦寝すがたの　蠅追ふもけふが　限りかな

　　 父の看病をしている時に蠅を追うのも今日限りだろ

うと。

◦雪とけて　村いっぱいの　子どもかな

　　  雪解けの喜び、開放感を詠んだ句。52才の結婚前。

柏原は豪雪地帯。

◦蚤のあと　かぞへながらに　添乳かな

　　 愛児が蚤に食われた跡を数えながら乳をあげている

妻の姿。

◦�露の世は　露の世ながら　さりながら

　 　 子供を失った無念、諦められない気持ち。

◦もともとの　一人前ぞ　雑煮膳

　　 正月、一人前の雑煮

を前に妻と４人の子

を亡くした寂寥、思

い返せば35年に及ん

だ江戸生活もずっと

一人、もともとの独

り者に戻ったに過ぎ

ないと。

  幹事報告  　前田幹事

１．まえばし学校フェスタ2024及びＩＭについて

　　�　本日、BOX�に入れさせていただきましたロータリ

ースタッフの皆様へのお願い文と担当者一覧が御座い

ますので出席される方は時間と担当場所をご確認の上、

会場にお越しください。16日、17日は元気21の駐車

場は来場者で混雑が見込まれます。お車で来られる方

は市営パーク５番街、広瀬川サンワ（城東）、千代田、

前橋中央駐車場をご利用ください。

　　�　また、スタッフジャンバーをお持ちで無い方は本日

ご用意がありますのでお持ち帰りください。また当日

もご用意しておきます。

２．前橋６RC合同新年会の日程について



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

　　�　例年開催されています、前橋６RC合同新年会は

2025年１月20日(月)前橋商工会議所にて18時点鐘と

なります。これからご案内をお送り致しますが、まず

は予定組をお願い致します。

３．群馬大学ウクライナ奨学生の例会参加について

　　�　群馬大学ウクライナ奨学生のポリナさんが例会に参

加されますが、その日程を12月から２月で調整して

おります。日程が決まりましたらご報告させて頂きま

すので多くの皆様のご出席をお待ちしております。

４．次回例会会場の件

　　�　次回の例会は11月17

日、例会会場は前橋プラ

ザ元気21の５階研修室

となります。12時10分

点鐘となりますので、お

間違えのないようご確認

のうえ、ご参加ください。

  副幹事報告  　片山副幹事

例会変更のお知らせ

藤岡ＲＣ、桐生西ＲＣ

  出席報告  　横田会員

会　員　数：119名

出　席　者：� 68名

欠　席　者：� 51名

本日出席率：60.18％

  ニコニコBOX  　作能会員

■岡部 会長、前田幹事、片山

副幹事…紺委員長、ロ

ータリー財団に関する

お話を頂き有難うござ

います。

■紺　 　正行…ロータリー財団委員会の委員長をおおせつ

かっています。本日は卓話をさせていただきます。

よろしくお願いします。

■ブリ キマンネット部会…先週の11月５日㈫に、「秋の交

流・懇親会」を開催致しました、１部の交流会では、

「第３回ボーリング大会」を行い、29名の登録頂き

ました。最高齢の関口会員も参加され、元気にスペ

アを取り、最後は鈴木会員のパンチアウトで締めく

くり、ワイワイ・ガヤガヤとても楽しいひと時でし

た。　結果は、優勝は片山会員、準優勝は小林洋樹

会員、３位は藤野会員、１ゲームのハイスコアは

177で、片山会員と加藤秀俊会員のお二人でした。

　　　 　２部の懇親会は、割烹「矢内」にて行い、32名

の参加を頂き、岡部会長賞も含め表彰式を行い、と

ても楽しく愉快に懇親が出来ました。

　　　 　ブリキマンネット部会としては、これからも「岡

部年度」を盛り上げる為に、色々と活動して参りま

すので、どうぞ、ご協力を宜しくお願い致します。

■星野�　大輔…11月のゴルフ例会にて、三原さん長谷さ

んから厳しい御指導を頂き、また大本さんの軽やか

なスイングに魅了され、お陰様で優勝することが出

来ました。何はともあれ楽しくプレーできたことに

感謝いたします。

■西川 　定男…遅くなりましたが、我前橋商業の投手清水大

暉君が先日のドラフトで日本ハムに４位で指名されま

したことを祝して。そしてその先輩のジャイアンツ井

上温人投手が侍ジャパンに選ばれ明日のオーストラリ

ア戦に先発予定ですのでその活躍を祈念して。

■福島 　英人…誕生日プレゼントをいただき、ありがとう

ございました。68才です。ゴルフでしたら４アン

ダーです。

■宮　�　将史…大変奇麗な胡蝶蘭を、50歳の誕生日祝い

にいただきました。ありがとうございます。東京に

住む妻が受取り、大変喜んでおります。妻から「あ

なたは一体どうやって恩返しするつもりなの？」と

聞かれ、答えに窮した私は、「それを考える、その

こと自体が恩返しになるんだ」と。妻は呆れて一言

「はあ？？」引き続きよろしくお願いいたします!

  委員長卓話  　紺R財団委員長

  ロータリーソング  　「４つのテスト」

11月ゴルフ例会
富岡ゴルフ倶楽部 2024年11月10日（日）
順位 プレイヤー名 OUT IN GROSS HDCP NET
優勝 星 野 大 輔 45 48 93 21.6 71.4
準優勝 湯 川 　 健 42 44 86 14.4 71.6
３位 池 畠 邦 和 40 41 81 8.4 72.6


